



LA RIOJA

DIARIO POLÍTICO

DIRECCION, REDACCION Y ADMINISTRACION, CALLE DE SAGASTA, NUM. 9.

PRECIOS DE SUSCRICIÓN

Logroño, un mes: 1 pta.
Fuera, 3 pts. trimestre,
pago adelantado en esta
Administración ó 4 pe-
setas por comisionado.

Número suelto: 5 cént.

Anuncios y comunica-
dos á precios conven-
cionales.

No se insertará artículo alguno que no proceda de la redacción ó colaboradores ya designados, los cuales deberán remitir los trabajos con su firma. Excepcionalmente los comunicados.

No se devuelven los originales.

No se publica los días siguientes á festivos.

Año II

Logroño, Sábado 18 de Enero de 1890

Num. 303

Agencia general de Negocios

CARMELO BARRÓN, ABOGADO

Espolón, Hotel, núm. 4.—Logroño.

El testamento de un concejal

El impuesto está bastante mal distribuido en esta población. Es tan evidente esta afirmación que los mismos encargados de confeccionar los presupuestos, la han repetido infinidad de veces. Pero no hay mas remedio que dejarlo como está si se ha de cumplir la ley al pie de la letra. Claro es que muchos de los que tenían esos escrúpulos para faltar á la ley favoreciendo al vecindario son de los que según el célebre ministro-escritor, guardan la peseta falsa por si pueden dársela al recaudador.

Pero hay que esperar que no todos seguirán el mismo camino, y que el moderno municipio procurará salir de la rutina perniciosa que sus mayores siguieron.

En esto como en todo hay mucho que reformar y ya comprendemos que no se han de plantear todas de un golpe; pero como en los demás órdenes que hemos examinado en artículos anteriores, hay algunas que pueden llevarse desde luego al terreno de la práctica.

Medio habrá de hacer un convenio con los vinateros logroñeses, para que sus caldos adeuden la mitad que los forasteros, con lo cual, además de cumplir un deber de justicia, pues hoy pagan doble que estos, se les pondrá en condiciones de que puedan bajar los precios de venta.

También á los tablajeros debe librarse de trabas y gabelas, siempre que ellos respondan, disminuyendo el precio de la carne y si, lo que no esperamos, no se consiguiesen por este medio beneficios para el vecindario, promoviendo la concurrencia y llegando si es posible hasta poner un banco municipal.

Consiguiendo abaratar el vino y la carne, queda el problema del pan que aunque más difícil, tampoco es irresoluble ni mucho menos.

Con todo esto se disminuirán los ingresos algún tanto, pero pueden compensarse con aumentos que habrá, cuando se acuda á ciertas clases contributivas.

No creémos difícil que el patriotismo de los propietarios de casas, les lleve á contribuir en mayor escala

que hoy, al primer llamamiento que se les haga, máxime si están convencidos de que el ayuntamiento se propone nombrar un inspector especial que averigüe si el 16 por 100 de recargo dá aquella suma que daría si no se repitiera la citada conseja de la peseta falsa.

Los republicanos de Cenicero.

Los republicanos de Cenicero, como los de otros muchos pueblos de la provincia, están divididos y separados que mas que correligionarios parecen encarnizados enemigos. Y no nos estraña esta división que aniquila á un partido numeroso imposibilitándole para todo acto que le coloque en lugar respetable por su número y valimiento, mientras estén al frente ciertos individuos capaces de dividir y fraccionar lo mas unido y compacto.

Dejaremos consideraciones que de seguro harán nuestros estimados abonados, conocedores de las luchas intestinas que trabajan al partido, y hagamos historia de la nueva é infructuosa tentativa de union en Cenicero, imposible de efectuar mientras no desaparezcan esos *gettatores* de los republicanos de la provincia y para que no se nos juzgue de parciales, hablemos por lo afirmado en dos manifiestos de ambas banderías.

Afirman los señores Verde y Chávarri, amigos al parecer del señor Amusco, que algunos correligionarios de la capital, accediendo á sus deseos, fueron á Cenicero para hacer la unión, con viniendo en hacer desaparecer los dos comités y formando uno solo. Llegaron á la designación de alcalde, proponiendo los del señor Verde determinada persona, al paso que los contrarios opinaron debía juzgarse á la suerte entre dos, uno de cada fracción. Pero llegó la cuestión de secretario y aquí fue Troya! no hubo manera de entenderse apesar de repetidas conferencias.

Veamos ahora lo que dicen los coaligados en su réplica, autorizada con las firmas de los señores Narro y Azcárraga. Niegan dichos señores fuesen los de la capital llamados por los de Verde y si por repetidas instancias de los coaligados, quienes hicieron toda clase de esfuerzos para la transacción.

Y llegamos á la famosa cuestión de los *maravedis*, según frase del se-

ñor Carral, ó sea á la cuestión de secretario, esplicada al parecer de modo satisfactorio por los señores Narro y Azcárraga, puesto que los contrarios tenían compromiso de nombrar á un monárquico separando para ello á un republicano, y decimos esto porque el día de la elección votó con dos amigos del señor Verde un monárquico.

A nosotros no nos ha sorprendido la frustrada tentativa de unión, por que hemos dicho mas de una vez que mientras existan ciertos elementos, los republicanos no solo no serán nada, sino que la mayoría los mirará con lástima.

Parece mentira que los señores Narro y Azcárraga hayan sido tan inocentes!

Pero lo más gracioso del manifiesto del Sr. Verde, es esta afirmación dirigida al parecer, porque encaja admirablemente, á los diputados republicanos de esta provincia.

«Nosotros no votamos ni votaremos para cargos de importancia, que influir puedan en la política á ningún monárquico.»

Pues no se parecen ustedes á los aludidos diputados que no tan solo votaron á los monárquicos en la elección de cargos en la Diputación, sino que unieron á los fusionistas hondamente divididos por aquella cuestión.

Dilema: quién son mas republicanos, los que votan á monárquicos ó los que se abstienen? ¿Es buen republicano quien trabaja para unir á los monárquicos ó lo es quien procura dividir ó restar fuerzas á la república? Y no sigamos, porque hay teja donde cortar.

NOTAS SUELTAS.

Circulan con profusión por todos los sitios públicos una serie de protestas de los republicanos de la capital. Dá lástima, ya que no otra cosa, que individuos de probado republicanismo caigan en tan mal urdidas tramas. Como la cosa se presta, mañana nos ocuparemos con mas extensión del particular, pues nos creemos obligados á ser narradores imparciales de cuanto de política ocurra en la provincia, ya que las ocasiones son contadas.

De *La Política Moderna*.
«Nos asegura persona autorizada que el señor general Martínez Cam-

pos, ageno á todas las coballas políticas que se fraguan, no hará público su sentir sobre el problema pendiente, hasta despues de esponerlo á S. M.

(El pais al paño) Pues por mi parte que se lo reserve S. E. hasta el día del juicio final por la tarde.

También de *La Política Moderna*:
«El año último, como todos los que le han precedido, fué fatal para las principales casas reinantes de Europa...»

Pues ni el mas furibundo demagogo diría mas.

Colega, su intención es buena, pero á veces al correr de la pluma se escapa cada cosa que me río yo de los peces de colores, como decia el otro.

La verdad es que los reformistas son graciosos y hay que quererlos, siquiera por sus ocurrencias.

¿Qué creen ustedes que pregunta ahora *El Diario Español*? pues pregunta, que es Sagasta: Presidente del Consejo de Ministros.

¿Le parece á usted poco? Quien pudiera decir otro tanto, decimos nosotros y dirá.... Romero Robledo; vamos al decir.

El Correo dedica gran parte de su «Semblante del día» á combatir la manifestación de simpatía hacia el vecino reino de Portugal proyectada por los republicanos, y termina diciendo que el gobierno ha de mirar el asunto con detenimiento para resolver lo conveniente.

Bueno, pues ya saben los republicanos que lo conveniente es no indisponerse con Inglaterra que al fin y al cabo puede utilizar *razones de peso*, y desistir de su manifestación.

Comprendemos las altas conveniencias internacionales.

CORRESPONDENCIA.

Nájera 10 de Enero. (1)—Sr. Director: Desde la última crónica de Aurrerá, á quien sustituyo, porque se lo impiden razones muy atendibles, pocas son las noticias que puedo comunicar á V. acaecidas en esta ciudad y puede resumirse en las siguientes: declaración de monumento histórico nacional del ex-monasterio Benedictino de Santa Maria la

(1) Recibida on esta Redacción con 7 días de retraso.

Real y las elecciones municipales ambas noticias pasadas por agua y por año: la primera se recibió con algún tanto de frialdad por aquellos que no le dan la verdadera importancia que se merece; y la segunda ó sean las elecciones municipales se verificaron con la mayor tranquilidad y á gusto del consumidor y *tutti contenti*.

Los mercados de granos flojos, precios el trigo á 32, 34 y 36 reales fanega, y la cebada á 18, 19 y 20 reales id.

Los de vinos paralizados completamente, existencias de la cosecha anterior unas doce mil cántaras, es decir, casi tanto como la última cosecha.

Al hacer el debut de corresponsal de LA RIOJA me estrenó con la noticia de un crimen verificado en la noche del seis del actual en el inmediato pueblo de Huércanos y cuya versión pública es la siguiente, y como tal la comunico; cuando tenga datos oficiales los ampliaré y rectificaré cualquier error que haya.

En la mañana del día 7 se participó á este Juzgado que en la noche del seis hirieron á un individuo con arma de fuego; cuando el Juzgado de Instrucción se puso en camino para el referido pueblo de Huércanos volvieron á participarle que había sido hallado el cadáver de un hombre por muerte violenta en las afueras del mismo pueblo de Huércanos; el primer suceso parece que ocurrió de esta manera: entre nueve y diez de la noche salía la corporación municipal de verificar una juerga, retirábanse á casa, y en el camino encontráronse con dos hombres, la primera autoridad echóles el alto y les dijo «ya debían estar en casa» á lo que contestaron «pues ya vamos» entonces la citada autoridad ordenó á los serenos que los registrasen, dieron unos pasos hacia atrás y dispararon dos tiros, la víctima un concejal herido y el Alcalde desmayado, los agresores huyeron.

El muerto, según se dice es el que hirió al concejal; encontrose en las afueras del pueblo; en el lugar del suceso halláronse huellas de lucha, de persecución é indicios de ensañamiento. Esto es lo que he oído é ignoro si será verídico.

El concejal herido, que falleció ayer, llamábase Francisco Izquierdo, y el muerto, Florentino Alegría, ambos eran casados.

El Juzgado de Instrucción trabajando sin descanso por aclarar el hecho, tiene cinco presos incomunicados.

La gripe, influenza, dengue ó trancazo por aquí no ha sentado su reales apesar de las circunstancias del tiempo y apesar de los pesares ¡solo nos faltaba un trancazo físico! pues los morales es enfermedad corriente.

Es de V. affmo.—El Corresponsal.

Desde Paris

Señor Director: Ante todo ruego á V. muy encarecidamente que llame la atención en su acreditado periódico sobre el pésimo servicio de los correos en España. Si todavía el señor Mansi es director del ramo, debe estar orgulloso de su gestión, porque lo malo, cuando es tan rematado, parece que tiene cierto mérito. Estoy escandalizado (del número de correspondencias de la *Politica Europea* que se extravían en Correos, y del mal servicio que ustedes tienen á pesar de gastar yo mi paciencia, mi tiempo y mi dinero para que estén ustedes bien servidos. Si después de estas manifestaciones, y de la reclamación que ustedes hagan, el mal servicio continúa y ustedes no reciben la carta con puntualidad, las certificaré todas y hare publicar en 25 ó 30 periódicos franceses é ingleses un aviso que diga: «En España, para que las cartas se reciban, es preciso certificarlas.»

Deplorando haber perdido tanto espacio en asunto propio, diré á usted que la primera sesión celebrada por la Cámara después de las vacaciones, ha sido muy poco numerosa y que según muchos periódicos los diputados tienen poco celo.

Empiezan á dibujarse tendencias de dividir la Cámara en grupos y esto sería funesto, porque volveríamos á los tiempos en que los gobiernos tendrían que renovarse con extraordinaria frecuencia.

El mundo político se preocupa, en primer término, de la cuestión Anglo-Portuguesa. En Francia son vivas las simpatías por Portugal, no solamente porque en buenos principios de Derecho público, Inglaterra no lleva razón sino porque, siendo este un Estado republicano, entienden muchos que el movimiento de la opinión en Portugal, después de los acontecimientos del Brasil, puede hacer otro que establezca la República en el Reino Lusitano.

Y hay quien lleva su optimismo republicano, hasta el punto de creer que en España tendría inmediata resonancia la situación de Portugal.

Con razón decía yo en cartas anteriores que la dependencia mercantil y social en que Portugal se había colocado con respecto á Inglaterra, faltándole sus antecedentes de raza y raza y de historia, podía traer dificultades no solo á Portugal sino á Europa entera.

Tengo noticias de Berlin, auténticas, por las que puedo asegurar á ustedes que en los círculos políticos alemanes se juzga muy severamente la conducta de Inglaterra y públicamente se repite una frase del canciller Bismark, que parece que ha dicho: «Salisbury se está dedicando á quebrantar la institución monárquica en Europa; hace mal, porque á quien quebranta es á Inglaterra.»

En Londres se escucha con perfecta tranquilidad; y con toda la imperturbabilidad británica, lo que allí

llaman la gritería de la prensa del continente.

Salisbury dice que es patriótico todo lo que pueda hacer cuenta á su país y añade que tiene tomadas sus medidas en consecuencia.

Triste cosa es que en la humanidad como en la naturaleza, las últimas manifestaciones sean siempre la fuerza.

Y para no entrar en filosofías, y limitándome á dar á V. noticias que es mi obligación, le diré que Stanley ha tenido en el Cairo una verdadera ovación y que según me aseguran tiene ya vendido su libro á un editor Norte-Americano.

La salud pública mejora en Paris visiblemente; en cambio en Austria y principalmente en Viena hace verdaderos estragos.

En Grecia, donde hasta ahora había sido muy leve, toma verdaderas proporciones y según los últimos telegramas (del día 14) toda la familia Real está atacada.

En Italia, en Roma, en Novara y en Mesina, también la *influenza* vá adquiriendo proporciones.

Paris vuelve á animarse y principalmente la colonia Hispano-Americana vuelve á sus habituales ocupaciones.

—El Comité internacional de Paris en su última sesión, ha tomado acuerdos importantes que han de contribuir poderosamente á que se fomente el pensamiento que trata de desarrollar la unión Hispano-Americana. Ya están nombrados y funcionando muchos de los Comités Nacionales de la mayor parte de las Repúblicas del Norte, el Sur y del centro de América.

—Ayer me dijeron en el Gran Hotel Central de España y América, donde vá á alojarse, que es esperado muy pronto un comisionado de la República Argentina que viene á Paris con objeto de ausiliar los trabajos del Comité internacional.

—Rogando á V., para concluir, que si no recibe con puntualidad la correspondencia tenga la bondad de hacérmelo saber, quedo como siempre de V. affmo. S. S.

García-Fernández.

Sección de noticias

El círculo de la Amistad tiene proyectada una velada para mañana, de 9 á 12 de la noche, al objeto de celebrar el generoso y desinteresado acto llevado á cabo por D. Euélgio Perez Peña que espontáneamente se ha hecho responsable de los débitos que tiene esta sociedad. Los socios de la Amistad han agradecido doblemente tan espontáneo ofrecimiento, en atención á las difíciles circunstancias financieras porque venía atravesando el Círculo y que singularmente contribuyó á agravarla la presentación que sin tener consideración á ella hizo de su crédito para el inmediato pago uno de los acreedores por cantidad relativamente pequeña.

Al ver salvada esta situación de modo tan decoroso, fué grande el júbilo que se apoderó de cuantos verdaderamente se interesan por este antiguo centro de recreo. A tal punto llegó el entusiasmo que unos querían que se disparasen cohetes, otros que se vistiesen con colgaduras los balcones y se iluminasen como en días de mayor solemnidad, otros organizar una serenata al señor Peña; al fin predominaron los temperamentos de templanza y se acordó como hemos dicho, organizar una velada que esperamos ha de ser de verdadero regocijo y de la mas franca animación.

Por nuestra parte felicitamos al «Círculo de la Amistad» y le deseamos prosperidades.

Hoy á las ocho de la mañana, ha contraído matrimonio nuestro simpático amigo D. Modesto Sanchez con la bella y distinguida señorita Remedios Gonzalez.

Damos nuestra mas cordial enhorabuena á los desposados, deseándoles todo género de felicidades y una interminable luna de miel.

Aunque no respondemos de la exactitud de la noticia, es lo cierto que ha llegado á nuestros oídos que para la próxima primavera contraerá matrimonio una lindísima señorita que por su belleza y lo agradable de su trato se grangea las simpatías de cuantos tan solo una vez tienen el gusto de hablarla y que pertenece á la clase media de esta población con un joven abogado de Burgos por cuya población ha tiempo siente aquella grandes inclinaciones.

Lo repetimos que no respondemos de la veracidad del rumor, y como tal nada mas lo consignamos.

Por lo demas sobre el capitulo de bodas, bastante mas podíamos hablar pues de ser cierto lo que se dice muchas hay concertadas pero las consideramos todavía en agraz y por ello no creemos conveniente darlas publicidad. Lo haremos conforme se vayan madurando, á no ser que alguna resulte vana, que todo puede suceder.

El reputado doctor en medicina, nuestro querido amigo D. José Saenz de Luque, ha podido abandonar el lecho mas aliviado de la grave enfermedad que hace una temporada le tenía postrado.

Nos alegramos infinito y deseamos verle pronto completamente restablecido, dando las gracias en su nombre á cuantas personas se han interesado por su salud.

Ha sido adjudicada á favor de don Pedro Urquiza Espinosa la subasta para la conducción diaria del correo en carruaje, entre la oficina del ramo de Haro y la de Pradoluengo, por la cantidad de dos mil pesetas y término de cuatro años.

Ayer por ser día de San Antonio,

los gaiteros de Los Arcos recorrieron durante todo el día las calles de la capital alegrando á los vecinos, con los ecos de sus dulzainas.

Con este motivo algunas *Menegildas* no pudiendo contener sus inclinaciones al baile, hicieron pedazos varios vasos, platos y fuentes con lo que las respectivas amas clamaron al cielo, pero en cambio los vajilleros salieron ganando; y váyase lo uno por lo otro.

Hoy tendrá lugar en el teatro la primera del nuevo abono á beneficio del primer actor Sr. Corregel, estrenándose el drama en tres actos *Deudas de la honra*.

Dadas las especiales condiciones de este abono y los estrenos ofrecidos, creemos que la concurrencia será mayor que en el terminado.

Las personas que estos días se dedican á repartir donativos á los pobres enfermos, relatan horrores del estado de miseria en que se encuentran muchísimas familias de esta población, sospechando que no han de llegar sus recursos á llevar algún alivio todos.

Nosotros esperamos que aquellas sociedades que de ordinario se ocupan en el hermoso ejercicio de la caridad, apurarán todos los medios usuales, acudiendo á los extraordinarios en caso preciso, seguras de que no faltará esta vez el desprendimiento de que siempre hizo alarde Logroño.

¿Veis las plantas mustias y agostadas adquirir frondosidad y reverdecer con la lluvia? Pues así el Jarabe de Hipofosfitos de Climent les dará la salud y vida á vuestros hijos pobres de sangre, débiles y enfermizos. Depósito en Logroño: Farmacia de Martínez Iñiguez. 3

ALCANCE POSTAL.

Madrid 15 Enero 1890.

4 t.

Cotización de la bolsa de hoy

| | |
|-----------------------|--------|
| 4 por 100 interior | 73'35 |
| 4 por 100 exterior | 74'50 |
| 4 por 100 amortizable | 88'50 |
| Cubas | 105'40 |
| Banco | 411'00 |
| Tabacos | 107'50 |
| Paris á 8 d/v | 455'00 |
| Londres á 90 d/f. | 26'02 |

—4'30 t.—La crisis continúa esta tarde en el mismo estado. Todas las conferencias políticas han sido aplazadas para mañana.

—El señor Sagasta estuvo esta mañana como de costumbre en Palacio, habiendo celebrado una conferencia con S. M. en la cual se acordó en vista del estado satisfactorio del Rey, que mañana se ultime la solución de las conferencias políticas que han de celebrarse con objeto que el sábado quede resuelta la crisis.

—Según las últimas noticias, el general Loma continua en un estado completamente satisfactorio.

—5 t.—En la mayordomía de Pa-

lacio se ha fijado esta mañana el siguiente parte:

S. M. el Rey (q. D. g.) ha pasado la noche en un estado completamente satisfactorio; en vista de esto declaramos que S. M. se halla en estado de convalecencia.

—En la presidencia han estado esta tarde algunos personajes políticos á ver al presidente del Consejo pero sin haber celebrado conferencias que merezcan especial mención.

—6 t.—A última hora de esta tarde sigue confirmando lo que anticipé á V. en mi alcance que el señor Sagasta formará gabinete y que la crisis será muy reducida.

Entre los ministros que indudablemente no retirarán su dimisión figura el de Marina.

—7 t.—Todavía no se ha acordado en Palacio el día que se celebrará la misa de Te-Deum en honor y gracia por haber salido el Rey fuera de peligro en la grave enfermedad que ha sufrido.

—A última hora de la tarde han sido llamados por teléfono á Palacio los señores Jovellar y Martínez Campos habiendo celebrado una conferencia con S. M. la Reina. Al salir fueron ambos interrogados por los periodistas y guardaron absoluta reserva, pero manifestaron que sus propósitos son altamente patrióticos.

—Las noticias de Portugal siguen siendo pesimistas, se pide que si entra en el puerto la escuadra inglesa se cierren las tiendas y se haga una manifestación de desagrado.

Hierro Quesada

Es el mejor remedio para combatir las inapetencias, debilidad general, clorosis, anemia, raquitismo, escrófula, amarillez en el rostro, etc. Es tan inofensivo y agradable que puede tomarse hasta los más tiernos niños.

Dad HIERRO QUESADA á los pequeños y asegurareis una vida robusta.

DOS PESETAS en toda España.

De venta en Logroño: Farmacia de Piquer.

Servicio particular de LA RIOJA

TELEGRAMAS

Madrid 17.—8'45 n.

La Reina regente ha encargado al señor Alonso Martínez la formación de ministerio, bajo la base de la conciliación.

El señor Alonso Martínez ha conferenciado inmediatamente con el señor Sagasta, guardando profunda reserva sobre lo mediado en esta conferencia.

Los amigos del jefe del anterior gabinete, aseguran que el señor Sagasta apoyará un nuevo ministerio que apruebe los presupuestos y la ley de sufragio universal.

Dúdase se consiga la conciliación. Empiezan los trabajos para llegar á ella.

Madrid 18.—12'45 m.

En la conferencia que la Reina regente tuvo ayer con el señor Martos, este se mostró partidario de un gabinete intermedio y en caso contrario se hiciera cargo del poder el partido conservador; siendo de la misma opinión el señor conde de Toreno.

El Sr. Cánovas negó la existencia de peligros en que volvieran á la gobernación del Estado los conservadores.

Madrid 18.—12'45 m.

Se tiene por bastante seguro que el Sr. Alonso Martínez conseguirá hacer una conciliación aunque sea á medias.

Han conferenciado los señores Gamazo y general Lopez Dominguez, y se cree que los señores Cassola y Romero Robledo podrán apoyar un gabinete y aceptarán la conciliación bajo la base de Hacienda.

Madrid 18.—12'45 m.

Según se dice en círculos políticos bien informados en la conferencia que en las primeras horas de la noche celebraron los señores Sagasta y Alonso Martínez, aquel apoyará á este dándole ministros para el nuevo gabinete después que haya conseguido la conciliación de los disidentes.

El Rey continúa mejorando.

Madrid 18.—12'45 m.

En la conferencia que la Reina regente ha tenido con el señor Sagasta, no obtuvo este el encargo de formar nuevo gabinete.

El señor Sagasta declaró á la regente que encaminará todos sus trabajos y esfuerzos á conseguir la conciliación.

| | |
|-----------------------|-------|
| 4 por 100 interior | 74'25 |
| 4 por 100 amortizable | 89'50 |

El Arboricultor Y FLORICULTOR SR. MARIGO,

continúa en esta población Mercado 45, espendiendo toda clase de plantas frutales y de adorno.

También hace saber al público logroñés que acaba de recibir una variada colección de plantas nuevas y que solo permanecerá hasta el 20 ó 22 del presente mes.

Mercado, 45.—Logroño.

Don Francisco E. Valverde

PROFESOR DENTISTA

Tiene el gusto de ofrecer á su numerosa clientela su gabinete quirúrgico-dental, montado con todos los mas modernos adelantos en el arte, que acaba de establecer en la calle del Mercado, núm. 112, pral. Logroño.

Venta de casa

Para cumplir la última disposición de la finada D.^a Dominica Briones y Soto (q. e. p. d.), los testamentarios venden en pública subasta, una casa sita en los portales de la plaza de esta ciudad, señalada con el número 16. La subasta se celebrará el día 19 del mes actual á las doce del día, en casa del testamentario D. Juan Manuel Diaz de Alda, sita en dichos portales, número 14, piso 3.^o

No se admitirá proposición que no cubra el tipo de subasta que se fija en la cantidad de trece mil pesetas.

Logroño 9 de Enero de 1890.—Los testamentarios, *Juan Manuel Diaz de Alda.—Fermín Navaz.*

Hermenegildo Sanchez

MÉDICO OCULISTA.

Consulta de enfermedades de los ojos, en Logroño los viernes de 11 á 1 en el Instituto higiénico. (Casa de baños.)

En Entrena todos los días.

La curación de la Tisis

Las píldoras anti-septicas del Dr. Audet, aprobadas por las Sociedades de Medicina de Francia y Nacional de Higiene Pública de Paris, constituyen el único remedio para combatir la tuberculosis. Médicos ilustres, que entendiendo honradamente incurable la tisis habian alarmado á las familias, aseguran y certifican hoy, despues de rigurosas comprobaciones, que con las **Píldoras anti-septicas del doctor Audet** se curan tísicos condenados antes á una muerte cierta. **Calman la tos, moderan la espectoración, cortan los sudores, alzan las fuerzas y abren el apetito.** Remedio para quince días, 10 pesetas. (De venta en las boticas). Se remite por correo previo importe en sellos ó giro al **Instituto Audet**, Carrera de San Gerónimo, 15, Madrid.

Venta en Logroño: Fernandez, Piquer Sanchez, Saz y demás boticas y droguerías, —En Haro, Baltanás.

Criada

Se desea una para las faenas de una casa de corta familia y tener un niño. Casa de Ayala, frente al cuartel de Infantería, piso segundo, izquierda.

VINO RANCIO

LEGITIMO DE COSUENDA

Se vende en la calle de Herrerías, números 9 y 11

á 48 reales cántara.

VENTA DE CASA

En la calle Mayor núm. 156, carpintería de Cabezón. Consta de dos pisos, un cuarto en el 3.^o y su alto con azotea, su taller y bodega, que se dará en buenas condiciones por su encargado **D. Ignacio Lecea**, Mercado, 27, tercero.

HISTORIAS VIEJAS, por don S. Olmedo Estrada.

La administración de LA RIOJA se encarga gustosa de facilitar esta preciosa obrita á las personas que la deseen. Precio una peseta.

Panteones

Se venden en el nuevo Cementerio. Para ajuste y precios dirigirse á la calle de los Hierros, 13.—LOGRONO.

Aprendiz

En la imprenta de este periódico se necesita uno que sepa leer y escribir correctamente



BÁLSAMO DE FERNOLINE

Todas las familias deben tener un frasco.

Este maravilloso bálsamo está compuesto con el extracto Puro del Pino Amarillo, y es completamente vegetal.

Con las aplicaciones locales de este excelente medicamento se obtiene la rápida curación de los dolores reumáticos, de la neuralgia, ya sea facial, inter-costal ó ciática; de los tumores blancos, calambres de las piernas y brazos; hinchazones, dislocaciones, esguinces, quemaduras, sabañones, lobanillos y toda clase de contusiones golpes y picaduras de insectos.

Lo prescriben los doctores en el extranjero para curar los dolores que notan muchos enfermos en el cuello, pecho y espaldas, pues, gracias á la volatilidad de este remedio, aplicado sobre la piel absorbe en cantidad variable, según la superficie de aplicación, y penetra hasta la parte dolorida, sin acarrear los males que con frecuencia se observan empleando otros similares.

De venta en las principales farmacias y droguerías UNICOS AGENTES EN ESPAÑA

VILANOVA HERMANOS Y COMPAÑIA-BARCELONA

Depósito en Logroño, Patricio Gomez

Compañía Transatlántica de Barcelona.



LINEA DE BUENOS-AIRES.

El 27 de Enero saldrá de Barcelona para Buenos-Aires, el magnífico vapor

CATALUÑA

Para pasajes y fletas, dirigirse al agente de la compañía D. Rufino Mateo, Abades, 14, Logroño.

PEDRO ATILANO OCHOA

Pone en conocimiento de su numerosa clientela y el público en general que habiendo hecho compras de importancia en las principales fábricas de Europa, puede ofrecer un bonito y variado surtido en calzado de todas clases y tamaños con rebajas de precios.

Esta casa sirve las medidas en 24 horas contando para ello con personal inteligente y materiales de primera como lo tiene demostrado.

No confundirse: **OCHOA**, calle del Mercado, núm. 57, donde hay un zapato grande sobre la puerta.

Gran surtido de cortes para los zapateros

Elegancia, Perfección, Economía

Lustres, mate, brillo, dore, encarnado y ebonite

ESTABLECIMIENTO

de

SALUSTIANO MARRODAN

Calle de las Delicias, esquina á la de Soria.

Caloríferos, desde 6 pesetas en adelante.
Caloríferos, sistema Chubesky, desde 35 ptas.
Tuberías, codos, y todo lo necesario para la instalación de cocinas económicas y caloríferos.
Cocinas económicas, de lo mejor y más barato que se pueda encontrar á la venta.

Calle de las Delicias, esquina á la de Soria

LOGROÑO.

CONTRA EL DENGUE

¡PUM!

El fabricante de tan esquisito «ponche» no pretende con su ¡PUM! curar el «dengue» ó «trancazo», pero sí dá un consejo á los habitantes de las poblaciones atacadas por la epidemia, que usen el ¡PUM! como preservativo, pues como dice el notable químico y Doctor D. Ramón Codina Langlin de Barcelona, «El ¡PUM! es un «licor higiénico que tiene por base el Ron de Jamaica y la corteza de «naranja amarga», reuniendo condiciones «tón cas digestivas», y es muy recomendable por la «influencia» que como ligero-estimulante ejerce sobre el organismo.»

Médicos de fama recomienda como preservativo el uso del ¡PUM! y que no se beba el agua sin mezclarla con tan saludable «ponche». Resulta pues que el ¡PUM! debe tomarse después de las comidas, antes de salir de los cafés, bailes ó teatros y al acostarse con agua caliente té ó café para entrar en reacción.

NOTA IMPORTANTISIMA

Todas las atacados del «dengue» consultarán con el médico para tomar el ¡PUM! pues apesar de estar elaborado con legitimo Ron Jpmaica y contener la corteza de naranja amarga tan indicados para el tratamiento del «dengue», por estar colocado entre las enfermedades «microbianas» según opinión de los afamados médicos señores Pasteur y Nothangee, es conveniente administrarlo con la dosis que el facultativo prescriba.

Se vendé en los principales Colmados, Ultramarinos, confiterías y cafés.

AVISO Los tarros de ¡PUM! no son legítimos si no llevan en el cuello el precinto y una etiqueta con la firma y rúbrica del fabricante. El abuso cometido por aquellos que aprovechando el inmenso éxito de la marca ¡PUM! han adquirido cierto número de tarros vacíos y expandido en éstos imitaciones groseras, obliga á su inventor á llamar la atención del numeroso público que le favorece á sus encargos.

Diríjase los pedidos á E. Lamolla.—LERIDA.

EL COLEGIO DE NIÑAS

bajo la dirección de las

SRTAS. ZAPORTA

se ha trasladado al Muro del Siete, n.º 2,
LOGROÑO.

GRANDES TALLERES

de

Fundición y maquinaria

DE

Juan Marrodan (hijo)

Próximo á la Plaza de toros

LOGROÑO

IMPRESA

DE

F. MARTINEZ

calle de Sagasta, núm. 9,

LOGROÑO.

Obras, folletos, periódicos, impresiones para corporaciones, anuncios, papel y sobres timbrados para el comercio y la industria y cuantos trabajos conciernan con el arte.

SE VENDE en buenas condiciones una mesa escritorio concuatro pupitres, de nogaj, un carro pipero, con toldo casi nuevo, una prensa de cubillo para uva y una caja de hierro de moderna construcción para guardar caudales.

En la administración de este periódico darán razón.

BUENA OCASIÓN!

para adquirir lona legítima de vela de barco, propia para toldos de carro y bacas de coche. En casa del único sillero MARTIN ORTEGA, Muro de los Reyes, número 7.—Casa de los pajaritos—Logroño.

CERRAJERIA

PEDRO CHASCO

Este acreditado taller que en los 19 años que lleva establecido en la calle de Herrerías, ha procurado dar gusto á su numerosa clientela, trasladada su establecimiento á la calle Mayor, núm. 181.

Venta Se hace de cuatro ventanas con herraje y marcos, todo nuevo, para colocar en la planta baja ó entresuelo de cualquiera casa que se construya ó reforme.

Para tratar en esta Redacción.

VINOS TINTOS

del

Excmo. Sr. Marqués de Riscal

Cosecha de 1884

PESETAS 2'50 BOTELLA

Caja de 25 botellas, pesetas 60
Id. 12 id. id. 30

Depósito en Logroño Confitería y Repostería de Mariano Lucia, sucesor de D. Eulogio Perez Peña, Portales, 86.

Si se devuelven los cascos vacíos se abonarán por cada uno, pts. 0'25

RETRATOS AL LAPIZ

por

FLAVIO ENCISO

Lamana, 1, 3.º derecha

BILBAO.

Con remitir una fotografía, ó entregarla en el establecimiento de D. Juan Cruz Larrea de esta, se obtiene un exacto retrato del tamaño que se desee.

En el establecimiento indicado es acilitan tarifas de precios.

EN LA ENCUADERNACIÓN

y centro de suscripciones

DE

CARLOS GIL

Mercado núm. 45 (frente á Portales)

Se ha recibido un gran surtido en tapas de lujo para las encuadernaciones de toda clase de obras y revistas que terminan como fin de año.

Completaciones de obras

Se suscribe á figurines de modas de España y Francia.

Mercado, 45. Logroño.

VINO PURO DE MESA

Se vende en la calle de San Agustín, núm. 8, al precio de 40 céntimos de peseta el litro.

Se garantiza su pureza.

Ama de cria

Hay una soltera, de 19 años, con leche fresca y desea criar en casa de los padres. Darán razón, Vilanueva 25, 2.º, derecha.

En la ENCUADERNACIÓN de CIPRIANO GARCIA, Mercado 140, se necesita un aprendiz.

SE VENDE UN EJEMPLAR DEL AÑO CRISTIANO. En esta imprenta darán razón.